
報告会で出された主な意見等 

 

１ 議会報告に関する質問等 

 

（１）３月定例会 

 

 質 問 等 答  弁 

１ 
猫の不適切な多頭飼育に対する不妊治療費の

内容と捕獲方法は。 

不妊去勢手術費用の半分を支援するものです。

捕獲等については５月頃から周知致します。 

２ 

不登校の児童生徒が多いと聞いているがどの

ような状況か。また、学びの多様化学校を設置

する意義とその内容は。 

 

全国的に増加傾向にあり本市も同水準とのこ

とです。理由があり学校にいけない児童生徒に

学びの場を提供するもので、旧西郷第一小学校

を利用し、定員２０名で市内在住の児童生徒を

対象にし、学ぶ意欲を高める独自のカリキュラ

ムを用いる方針です。 

 

３ 

地域おこし協力隊推進事業費での空き家対策

と内容は。 

ランドバンクと一体でエリア内での空き家対

策を進めるもので、建設課に空き家コーディネ

ーターがおり、空き家のマッチングの役割を担

っています。 

４ 

空き家が増えているようだが現状は。また、獣

の侵入もあるため緩衝帯整備事業と合わせて

対応できないか。 

空き家バンク事業には令和５年度途中までで

１７件の登録があり、危険空家解体事業が７件

利用されています。 

地域でも緩衝帯の整備に是非ご協力いただき

たいと思います。 

５ 

軽救急自動車の導入の理由と運用は。 道路が狭い現場からの救急要請により迅速に

対応するため導入します。高規格救急自動車も

同時に出動し、広い道路で乗り換えを行うこと

で搬送にかかる時間の軽減につながります。 

６ 

駅東側開発の事業内容は。 官民連携により、公園や緑道などを行政が整備

し、宅地分譲を民間企業が行っていきます。市

は、従来の宅地開発ではなく、若い世代から選

ばれるような魅力的で持続可能なパークタウ

ンを造成し、周辺地域や駅西整備にも好影響が

出ることを期待しています。３月議会では、計

画の妥当性に賛否があったため、起立採決の結

果、予算は可決されました。 

７ 
４０歳のがん検診無料化事業の内容は。 がん検診は４０歳の年齢を迎えた方について

無料化するものです。 



８ 

かみのやま温泉インター産業団地に関する事

業内容は。 

大卒の人材等も積極的に雇用するような企業

誘致を行っていく方針です。今年度は地盤整備

や道路改良などが進められていきます。 

９ 

ツール・ド・ラ・フランス大会の事業について

どのようにするのか。 

スタッフの高齢化や減少等を踏まえ、一斉スタ

ートの大会ではなく、開催期間約２か月の間

に、市内のチェックポイントを自由に巡る内容

に見直していきます。 

１０ 

体育文化センターやかみのやま温泉駅のトイ

レ改修の現状はどうなっているか。 

体育文化センターのうちアリーナ側のトイレ

について洋式化工事が完了しました。 

かみのやま温泉駅のトイレについては、整備計

画のなかに盛り込まれており、今後具体的な検

討がなされていく予定です。 

 

 

 

２ 意見交換における内容 

 

（１）議会に対するもの 

 

 意 見 等 答   弁 

１ 

農業の後継者がいなくなっている。農業委員と

議員が農業政策について話し合う場があって

もよい。 

国の方でも地域農業を守っていくために「地域

計画」の策定を促しています。貴重な御意見と

して承ります。 

２ 

市内の農業現場を見に来てほしい。また以前実

施していた農家と旅館の交流など異業種間交

流も必要なのではないか。 

貴重な御意見として承ります。 

 

３ 
学校給食無償化について、議会の対応はどうな

っているか。 

令和５年度に学校給食無償化実施について、議

会として政策提言を行っています。 

４ 

効果的な予算執行のため慎重な議案審査に努

めてほしい。また、効果がない事業について早

めに整理してほしい。 

貴重な御意見として承ります。 

 

 

 

 

（２）市に対するもの 

 

 意 見 等 答   弁 

１ 
エコーホールの使用料が高い。市民がもっと

割安で利用できるようにしてほしい。 

貴重な御意見として承ります。 

２ 
二日町プラザの各フロアが閑散としていて、

有効活用されていないと感じる。 

貴重な御意見として承ります。 



３ 
人口が減っている中で、もっと人口を増やす

ような施策に予算をしっかりつけてほしい。 

議会でも議論しています。貴重な御意見として

承ります。 

４ 

民生委員のなり手が減っており、制度が機能

しなくなることを心配している。 

市として、独自に報酬を支給してはどうか。 

選任されていない地区が７カ所あります。貴重

な御意見として承ります。 

 

５ 
自治会への負担が重く、持続可能性が問われ

ている。 

貴重な御意見として承ります。 

６ 

災害時に、より過ごしやすい避難所を素早く

整備してほしい。また、災害が長期化した際、

小学校が避難所だと子どもたちの学習に影

響が出る恐れがあるのでは。 

貴重な御意見として承ります。また長期化した

場合に備え、旅館と災害協定を結んでおり、水

害時は、二階への避難を促すなど状況に応じた

避難方法が防災ファイルにも記載されており

ます。 

７ 

スクールバスについて、地区の状況に合わせ

た対応となっているが、宮川小学区では東地

区のみ利用できないため、早急に善処してい

ただきたい。 

学校の統廃合の経緯から現在の運行状況にな

っているようですが、状況に合わせた運行につ

いて意見を伝えていきます。 

８ 

警鐘台の老朽化により、危険な箇所も増えつ

つあるが、今後どうするのか。 

今後の消防団の統合等に併せ、各地域の消防施

設の役割を把握しながら判断し、危険な施設は

緊急性の高いものから撤去していく方針です。 

９ 

川口地区の市道について、４０km/h制限に戻

してほしい。 

山元から上山市内に向かう国道の交差点か

らの右折について、右折レーンを作って欲し

い。 

貴重な御意見として承ります。 

１０ 

米作りをしているが機械の購入補助割合が

山形市と比較しても低い。稲作の耕作条件が

良くなく非効率で儲からないので、今後の本

市の稲作に大きな影響が出兼ねない。補助要

件の見直しなど、果樹だけでなく稲作にも手

厚い支援をお願いしたい。 

田の管理時に一緒に市道の草刈りも行って

いるが負担が大きい。今後の管理が大変だ。 

貴重な御意見として承ります。 

１１ 
活用できる空き家の他、管理ができない空き

家も多いのでさらなる対策をお願いしたい。 

貴重な御意見として承ります。 

１２ 

常設グラウンドゴルフ場の整備をお願いし

たい。 

解決しなければならない課題がいくつかある

と伺っており、今後状況を見ながら議論してい

きます。 

 


